

# 生きがい

新居浜市高齢者生きがい創造学園  
新居浜市上原二一八一一



サクラ色にこころときめいて

高齢者生きがい創造学園事務局  
生涯学習指導員 青木英子

春に向け少しづつ芽を覚ましたサクラの小さな花芽が、ぷっくりと膨らみ、もうすぐ私達を魅了する春色を増す頃となりました。学園前の一真線な登り坂から、見上げる春色に染まる風景には、思わず「サクラ、あっぱれ！」と絶賛したくなります。私はサクラに心動かされましたのは、テレビ番組でサクラをテーマに、高性能の撮影機材や最新の撮影方法を駆使して、人眼や耳では通常とらえられない世界を映し出された映像を観た時からです。人眼や耳では通常とらえられない世界を映し出され、サクラに心を奪われてしましました。

学園で三年目の春を迎えます。今年も日々「春色」を増す様を、笑顔で観られますように。

19 火	18 月	13 水	8 金	日曜
				午前
第五回代表者会	第五回役員会	三役・各委員長会	会計監査	午後

◇ご 恵 贈 お 礼 ◇

◎ロビーアイ・生け花（三月度）  
鴻上 美智甫 様（講師）

◎川柳にいはま  
にいはま川柳会 様

謹んで地震災害のお見舞いを申し上げます

この度の東日本大震災により被災され  
皆さんに、心よりお見舞い申し上げます。た  
一日も早い復興と皆さまのご健康をお祈  
り申し上げます。

高齢者生きがい創造学園



## 国技の大相撲が見たい

(卓球サークル 桃山B)

私は大相撲のファンであるが、今の相撲協会を見ていると非常に腹が立つ。春場所が中止になるなど八百長メール問題で、大搖れの相撲協会だが、相撲協会存亡の危機さきかれてはいるが、当然であろう。

公益法人の隠れみののもと八百長を隠せとうせるものではない。又、国技だとして相撲協会はいばついているが、現状はどうだ。何年も日本人力士の横綱はおらず、横綱のみならず幕内上位役力士を外国人が占めている。

最近テレビで観戦していても腹が立つてしようがない。

体力のある大きな外国人力士を倒す技を磨いてこそ「国技」と言えるのではないか。大相撲新生委員会は五月に本場所を開催したいと提案しているがもっての外である。調査、処分をきつちりして、完全にウミをだし切らないと、国技としての大相撲のあしたなどないと思う。

日本国民は大いに期待しているのだ。私も早く「国技としての大相撲」をテレビ観戦出来ることを願っている。

(泉州 笠原 照久)

## 楽しいお茶のひととき

(茶道サークル みどり)

月に二回お茶を習っています。船木から自動車で通っている友達が生協の前で午前九時に待ってくれています。当番の時は早速大きなやかんで湯を湧かしたりお茶碗、水指、お茶筅等を所定の位置に配置し今日は先生は何のおけいこをして下さるのかな等と友達に聞いたら段々物覚えが悪くなっています。自覚しながらそれでも準備をしています。

お呈茶の時の四季折々のお菓子、春は桜の花びらかな、またある時はあじさいをイメージしどのかなと色形も楽しみながら若草色のお茶を点てて戴き満足しています。お茶を入れはお濃茶の時に用いるものですが拭き清め方が違います。お茶は奥が深い。若い方達ともお友達になれるし、また少しは落ち着いた静かな時間も持てますし楽しく、しかしまだ緊張感をも持ちながらお抹茶とつき合っています。

(角野 原 ユリ子)



ロビー生け花

## 私にとっての歩こう会

(サークル 歩こう会)

何かを始めようと思った頃に、声をかけて頂いてもう五年になります。

行動範囲のせまかった私にとって、行く先々での出合いは楽しく新鮮でした。

旧別子・銅山峰方面は楽しみなコースで別子の四季折々の菓子、春は桜の花びらかな、またある時はあじさいをイメージしどのかなと色形も楽しみながら若草色のお茶を点てて戴き満足しています。お茶を入れはお濃茶の時に用いるものですが拭き清め方が違います。お茶は奥が深い。若い方達ともお友達になれるし、また少しは落ち着いた静かな時間も持てますし楽しく、しかしまだ緊張感をも持ちながらお抹茶とつき合っています。

一月の例会は、こんびらさんでした。資料の中に「門前うまいもんマップ」があり珍しいおせんべい店を教えて頂きました。

石松の絵柄の包装紙になつかしさを感じ、船々堂の「片目の親分」ですよ!の声を背に石段を駆け上がって買つてきました。次年度はJRを利用しての計画もあるとかで楽しみです。皆様と一緒に歩ける事に感謝しながら、今後も楽しく「歩こう会」に参加出来るることを願っております。

(船木 藤田 澄恵)

## 感謝狀

## (体操サークルはつらつB)

「はづらつ体操」十一年生です。

卷之二

「事療法」を繰り返し根気よく教えて頂きました。年齢にあつた適度な運動とバランスのよい食生活、日常の規則正しい過ごし方

に気をつけることで、生活習慣病の予防となることを学び、長時間、続けてきた日常

の生活を見直し、食生活の改善と運動を続けることで、基礎代謝をアップ、自己治癒力をつけて病気にかかりにくく身体作りになりました。その結果、体重減少、血圧低下、筋力アップ、持久力アップ、風邪をひかなくなつた、コレステロール正常値になつた等々……。

体质改善で健康になつたことは、偏に先生のたゆまないご指導の賜ものと感謝の気持ちでいっぱいです。

再びの学習会で、自分の改善と関係の病気予防、重大な病気とならないよう運動・食事・休養で健康づくりを実践して、自分の身体は自分で守り、これから日々「はつらつ元気で」過ごしてゆきたいと思

私達を健康な身体に導いて下さり、自信と活力を与えて頂きました。

「はつらつ一同」心より感謝いたしました。  
本当にありがとうございました。

(はつらつB一同)



（角野　日暮主導）  
○滝神社は大山祇大神、高おかみの神を祀り、  
市内における最も古い形式の大神殿の裏山全体として拝していいた。信が生れた後、大山祇大神のご神体を本殿とされて、時代の古墳棺墓が昭和十八年夏発見された弥しの社神神社は新居浜市内に仰そ神當社である。

今落社けと神〇  
日鎮・、しを萩  
に座三明て祀岡  
いの島治信り神  
た神神四仰、社  
つ社社十を竹は  
てを・二あ島素  
い合伊年つ神蓋  
る。祀邪にめ社鳴  
し那及、と男  
て岐ん又申命  
萩神で金し・  
岡社熊子あ稻  
神等野城げ田  
社萩神主萩比  
と生社の生売  
改地・崇の命  
称区新敬産々  
し各田を土狹  
て部神受神年

た神仰魔た権神菊○  
、仏さ退。現社理白  
と分れ散まとよ姫山  
い離、のた呼り命神  
わで江神一び勧を社  
れ権戸と般、請祀は  
て現末しにましる伊  
い号期てはた水。邪  
るは迄、水水谷文那  
廢修又谷谷の武岐  
止現紛さ寺岡天大  
さ道争んとに皇神  
れ場和と呼奉の。  
白と解もん斎御伊  
山なの呼だし代邪  
神り神び時て、那  
社、と、代よ加美  
と明し惡もり賀大  
な治て病あ白白神  
つに信惡つ山山・

(句碑サーケル) 狗は犬といつてもむしろ獅子の姿であり、神社の門番の役目で犬と呼ぶことになつたのである。いろいろな姿に作られてゐるがあまり根拠はない。雌雄といふことも規定があるわけではなくいいようである。  
・口を開けていいるのを阿形ア  
・口を閉じていいるのを吽形と呼ぶ。

神社と狛犬の由来

## 何事にもチャレンジ

(コーラスサークル ひろせ)

若い時の苦労は、買ってでもした方が良いと先人達は申しましたが、そのとおりです。私達夫婦も山あり谷あり、苦労の連續の日々がありました。夫婦力を合わせてがむしやらに働き、今の老後を迎へ幸福を感じております。

退職後は学園のサークル3カ所に入つて毎日があつとゆう間に過ぎてゆきます。中でもコーラスひろせに、お世話になり、三年がたとうとしております。

そのコーラスひろせで、代表を務める事となり、その器ではないと思いましたが、背伸びせず自分らしく何事もチャレンジ精神で、今日までやつてまいりました。

学園祭でのサークルひろせは、歌だけではなく毎回趣向をこらした見せ場があります。奥坂聰子先生のアイデアのもと、衣装、小物、プラカード等の制作もやらなくてはなりません。代表の私は特技もなくパソコンも出来ず、副代表に助けていただきしております。学園祭での朗読、司会、お礼の挨拶、絵、文字、すべて、役員の皆様、会員の皆様の御協力をいただき、本当にありがとうございます。

代表として、会員の皆様には、色々迷惑をおかけして申し訳なく思います。

奥坂先生、コーラスひろせの皆様ありがとうございました。

## 身体にもメンテナンス

(生花サークル きさらぎ)

一病息災と言いますが、病気を抱えていると病院へ行くのが億劫ではありません。私の場合、糖尿病を抱えており二ヶ月に一度は必ず診察に行きますので、その時に何かあれば医者に相談することが出来ます。

去年の事ですが、ウォーキングの時などに少し胸が苦しいことがあるので相談しました。心電図には異常はなく気のせいだろうと言われましたが、納得が行かないで別の医者に見てもらいましたが同じでした。そこで県立病院でCTをとつてもらい、心筋梗塞が判明しました。

心筋の周りにある冠状動脈が三箇所閉塞気味であるので、これを俗に言う風船治療することになり都合二回、一回当たり一泊三日の手術でステントと言う管を入れました。簡単な手術で二時間ほどで終わりました。これ以後は十五歳くらい若返ったみたいで、息切れもなく安心して生活できるようになりました。

皆様も身体に何か異変を感じたら直ぐ医者に掛かりましょう。

そして元気で末長くシルバー生活を楽しみましょう。

(中萩 柴田 秀子)

(大生院 片岡 信廣)

## 一打入魂

(ゴルフサークル 別子G・G)

別子GGに入会させて頂き五年の節目となりましたので、私の体験を綴ります。

一年目は、優しくて怖くもあつた先輩達に叱咤激励の指導を受け、無我夢中で練習に励み、マナーとルールを教わり、基本を身に付けることに努めました。

二・三年目は、常に成績上位の人達は、人の見ていない所で、人の何倍もの練習をし、技術と精神面を磨いているとの話を聞き、練習をさせてくれる所があれば、何処へでも行き、指導を受け、腕を磨き、少しほは上達し、競技大会に参加するのが楽しみになり、数回入賞することができました。

四年目は、自信過剰で練習不足のため、技術・精神面の習得と追求がおろそかになり、成績が上がらず、長いスランプに陥り自業自得の状態で終わってしまいました。

本年は、初心に返えり、一打入魂をモットーに、一打目は肩の力を抜きボールを打ち、二打目以降は落着いて優しくボールにさわる程度の感覚で、ホールインさせる事に専念したくて居ります。

又、無秩序・無規則な世の中になってきていいる昨今、グラウンドゴルフだけは、ルールとマナーを大切に守りましょね!

最後になりましたが学園の事務局の皆様と別子GGの仲間に感謝致します。

(船木 岸 寛)

